



NOVAPOLIS.ES



INICIO AGENDA CARTELERIA NOVA CIENCIA CONOCE ALMERÍA FOTOGALERÍA MERCADILLO EMPLEO ANDALUCÍA INTERNACIONAL

Última Hora

Comisión de Participación del Plan de Oportunidades Laborales. Jueves, 10,30 h

JUEVES, 03 MAYO 2012

ELIGE TU MINI START UP Y DIVIÉRTETE
 Llévate un MINI One D o MINI One D Countryman a un precio excepcional



Científicos de Granada demuestran científicamente algunos 'poderes' de los curanderos

Escrito por Alberto F. Cerdera Miércoles, 02 de Mayo de 2012 16:11



Ciencia y mito no siempre se han llevado bien, sin embargo, un grupo de investigadores de la Universidad de Granada han sido capaces de explicar científicamente la capacidad que algunos curanderos tienen para ver lo que ellos llaman el aura.

Investigadores españoles han descubierto que muchos de los individuos que dicen ser capaces de ver el aura de las personas, los conocidos popularmente como "curanderos" o "santones", presentan en realidad un fenómeno neuropsicológico denominado sinestesia (en concreto, sinestesia emocional), que explicaría científicamente esta supuesta "virtud". Los sinéستetas "mezclan" los cinco sentidos, al tener más interconectadas las áreas del cerebro encargadas de procesar cada uno de los estímulos, de forma que son capaces de ver o paladar un sonido, por ejemplo, sentir un sabor o asociar a las personas con un determinado color.

En un artículo publicado en la prestigiosa revista Consciousness and Cognition, los profesores del Departamento de Psicología Experimental de la Universidad de Granada Óscar Iborra, Luis Pastor y Emilio Gómez Milán han ofrecido, por primera vez en el mundo, una explicación científica al fenómeno esotérico del aura, un supuesto campo energético de radiación luminosa multicolor que rodearía a las personas a modo de halo y que resulta invisible para la gran mayoría de los seres humanos.

En términos neurológicos, la sinestesia consiste en que en el cerebro de ciertas personas (los sinéستetas) se produce un "cruce de cables" o conexiones sinápticas que no existen en la mayoría de las personas normales. Este hecho "les permite establecer asociaciones automáticas entre regiones cerebrales que habitualmente no están conectadas", según explica el profesor Gómez Milán, una cualidad que tendrían muchos de los curanderos que dicen poder ver el aura.

El caso del "Santón de Baza"

Los científicos de la UGR advierten en su artículo que "no todos los santones y curanderos son sinéستetas, pero en este colectivo sí que se da una mayor incidencia de este síndrome, la sinestesia, al igual que ocurre con muchos pintores y artistas, por ejemplo". Para realizar esta investigación, entrevistaron a varias personas afectadas por sinestesia entre las que se encontraban

ÚLTIMO NÚMERO DE NOVACIENCIA



Nova Ciencia Nº80. Mayo de 2012.

SECCIONES NOVACIENCIA

- ▶ Universidad
- ▶ Investigación y Desarrollo
- ▶ Entrevistas
- ▶ Medio Ambiente
- ▶ Opinion
- ▶ Hemeroteca



A tantas personas afectadas por enfermedades, entre las que se encuentran supuestos curanderos, como el granadino Esteban Sánchez Casas, conocido como "El Santón de Baza".

Muchos le atribuyen ciertos "poderes paranormales", como poder ver el aura de las personas, "cuando en realidad se trata de un claro ejemplo de sinésta", explican los autores de esta investigación. El Santón de Baza presenta sinestesia caras-color (la zona cerebral del reconocimiento de caras se asocia a la zona de los colores, por lo que asocia a cada persona con un color); sinestesia tacto-espejo (cuando observa a una persona que está siendo tocada o que experimenta un dolor, él experimenta ese mismo dolor); una alta empatía (la capacidad de sentir lo que está sintiendo otra persona) y esquizotipia (ciertos rasgos de personalidad con tendencia a formas atenuadas de paranoia y de alucinación que se da en las personas sanas). Todo esto "le permite tener un sistema de creencias, una alta capacidad de hacer que la gente se sienta comprendida y ciertas habilidades de lectura emocional y del sufrimiento", apuntan los científicos.

A la luz de los resultados de su trabajo, sus autores advierten del enorme "efecto placebo" que provocan los curanderos en las personas, "aunque padezcan realmente sinestesia y sean capaces de ver el aura o sentir el dolor del otro". Algunos de estos santones "presentan ciertas habilidades y actitudes que les permiten creer en su capacidad de sanar a los demás, pero en realidad se autoengañan" pues la sinestesia no es un poder extrasensorial, sino una percepción subjetiva y "adornada" de la realidad, advierten los expertos.

Próximo >



[Anuncios Google](#)

[Tarot Videncia](#)

[Tarot Vidente](#)

[Lectura Tarot 2012](#)



Grados

Ingeniería Agrícola	Ingeniería Informática
Especialidades	Especialidades
Explotaciones agropecuarias	Ingeniería del software
Hortofruticultura y jardinería	Tecnologías de la información
Industrias agrarias y alimentarias	Sistemas de información
Mecanización y construcciones rurales	

Ingeniería Química Industrial
Ingeniería Electrónica Industrial
Ingeniería Mecánica

Másteres

- Máster en Informática Industrial
- Máster en Innovación y Tecnología de Innovaciones
- Máster en Producción Vegetal en Cultivos Protegidos
- Máster en Representación y Diseño en Ingeniería y Arquitectura
- Máster en Técnicas Informáticas Avanzadas

ESCUELA SUPERIOR DE INGENIERÍA
Universidad de Almería

Ctra. Sacramento s/n, La Cañada de San Urbano, 04120 Almería, 902 07 00 00

¿TIENES PLAN?

Graduado en Estudios Ingleses

Graduado en Historia

Graduado en Filología Hispánica

Graduado en Humanidades

Estudios adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior

UNIVERSIDAD DE ALMERÍA
 FACULTAD DE HUMANIDADES

www.ual.es/humanidades
 www.facebook.com/HumanidadesUAL

CIENCIAS
 ¡es lo tuyo!

Facultad de Ciencias Experimentales
 curso 2011/12

La Facultad de Ciencias Experimentales te ofrece la mejor formación universitaria con una oferta de **grados** y **másteres** que te abren la puerta a un gran futuro profesional.

Para tu carrera universitaria, **CIENCIAS, ¡es lo tuyo!**

Grado en Matemáticas
 Infinitas posibilidades

Grado en Química
 2011, Año Internacional de la Química

Grado en Ciencias Ambientales
 ¡Cambia el mundo!

máster en Control de Residuos de Plaguicidas y Contaminantes · máster en Química Avanzada Aplicada · máster Interuniversitario en Matemáticas · máster en Biotecnología Industrial · máster en Agua y Medio Ambiente en Zonas Semiáridas · máster en Genética y Evolución · máster en Seguimiento y Adaptación al Cambio Global (nuevo)

FACULTAD DE CIENCIAS EXPERIMENTALES
 Edificio Científico-Tecnológico de Matemáticas e Informática
 Ctra. Sacramento s/n
 La Cañada de San Urbano (Almería)
 04120 04 19 Almería
 www.ual.es/cienciasexperimentales

UNIVERSIDAD DE ALMERÍA

¿Preparado para ayudar a los demás?

ESTUDIA EN LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

Grado en Enfermería
 Grado en Fisioterapia
 Máster en Ciencias de la Enfermería
 Máster en Sexología
 Máster en Biomedicina Regenerativa

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
 Edificio de Ciencias de la Salud
 Ctra. Sacramento s/n
 La Cañada de San Urbano
 www.ual.es 902 21 05 00